ARROYO, A.; DOMINGUEZ, J.; HERNANDEZ, G. e IGLESIAS, M.L.

La ciudad de Las Palmas de Gran Canaria Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, Las Palmas, 1991

El Servicio Municipal de Limpieza del Ayuntamiento en colaboración con la Concejalía de Turismo y Medio Ambiente y la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, ha editado el segundo número de la colección "Comprender la ciudad". Constituye un ambicioso proyecto que pretende acercar al ciudadano-alumno de la enseñanza no universitaria a la realidad de lo que representa su ciudad.

Como en el caso del número anterior "Las ciudades" este trabajo contribuye a que se consiga un mayor conocimiento de lo que es una ciudad, el papel que cumple dentro de un territorio mucho más amplio, la región, cuál ha sido su historia y cómo ha sido su evolución.

El texto presenta una metodología de trabajo que conjuga la información que ofrece con sugerentes imágenes que ilustran cada unidad, de tal manera que se cumple un doble objetivo: conocer mejor la ciudad y que sea el propio alumno quien trabaje directamente del libro y saque las oportunas conclusiones de cada tema.

Se aprovecha el fuerte crecimiento experimentado por Las Palmas de Gran Canaria en los últimos años y la intervención de determinados factores en la producción del espacio urbano, para presentar esta ciudad como un organismo complejo, agobiado por los problemas de equipamiento urbano y por el deterioro de su medio ambiente, al mismo tiempo que se contribuye a sensibilizar a quienes, en un futuro no demasiado lejano van a tener en sus manos importantes decisiones que indudablemente repercutirán sobre la propia estructura de la ciudad.

Se trata en definitiva de un texto sumamente útil a la hora de que el profesor y el alumno ensayen lo que se ha dado en llamar una metodología activa, de trabajo práctico y constantes actividades que, a lo largo de sus catorce unidades, nos lleva desde la simple identificación de un dibujo o fotografía, hasta la puesta en marcha de un itinerario de trabajo por diversos lugares de la ciudad, finalizando con una oferta de futuro que tan necesaria es en Las Palmas de Gran Canaria.

Carlos Guitián Ayneto